

### **PORTRAIT DE L'ÉCOLE**

L'école Des Explorateurs est fière de compter sur une équipe dévouée, professionnelle et passionnée.

Afin d'accompagner nos 366 élèves, notre équipe se compose de 46 membres du personnel dont 19 titulaires, 4 spécialistes, 4 orthopédagogues, 4 techniciennes en éducation spécialisée, 2 préposées aux élèves handicapés. 7 éducatrices au service de garde, 1 technicienne en service de garde, 3 surveillantes, 1 bibliothécaire-bénévole et 1 secrétaire d'école.

Le petit déjeuner est le fondement d'une belle journée. C'est pourquoi nous fournissons le petit déjeuner à certains enfants grâce au programme Club des petits déjeuners. L'école Des Explorateurs remercie tous les bénévoles qui contribuent au succès de ce programme!

La convention de gestion de l'école Des Explorateurs reflète le Respect. Le respect à l'Effort, à l'Engagement et à la Fierté.



## MOT DE LA PRÉSIDENTE DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT-MANON CHAMPAGNE

Chers parents,

En tant que représentante des parents du Conseil d'établissement, notre rôle est principalement de représenter les parents dans les décisions qui touchent la vie de nos enfants. En partenariat avec la direction, les enseignants, le service de garde et les membres du personnel, nous discutons de tout ce qui touche le quotidien de l'école.

L'éducation est un enjeu majeur pour les parents qui ont à cœur la réussite de leurs enfants. Et comme l'implication au sein de l'école est l'une des possibilités qui s'offrent aux parents pour épauler la direction dans sa tâche, le CE est l'endroit idéal. On y exprime nos opinions et nos attentes vers un but commun, la réussite et le bien de tous les enfants.

Je profite de cette fin d'année pour remercier tous les parents bénévoles, les membres du personnel et la direction, ainsi que la direction par intérim pour la qualité de leur travail, leur ouverture d'esprit et leur habileté à travailler en groupe. Seul, on va plus vite, mais ensemble, on va plus loin. Passez tous de belles vacances, à l'an prochain.

Cordialement. La présidente du CE

# MOT DE LA DIRECTION—NATHALIE CARRÉ

C'est avec beaucoup de fierté que je vous présente le rapport annuel 2016-2017. C'est sous le thème **Sois ton super- héros** que l'année scolaire 16-17 a été influencée. En effet, ce thème a teinté l'année scolaire pour inviter les élèves à se surpasser, à persévérer, à affronter leurs peurs et surmonter leurs limites

Encore une fois cette année, je tiens à souligner la contribution de l'équipe—école d'avoir livrer l'ensemble des projets avec brio. Tous ensemble, nous offrons un service éducatif important à la clientèle de Malartic et des environs.

Les services directs aux élèves sont rendus possibles grâce à notre équipe compétente et passionnée. Chers membres de l'école Des Explorateurs, vous avez tous à cœur la réussite de nos jeunes, peu importe la forme que cette réussite prendra. Je vous remercie pour tout ce que vous faites pour les jeunes de notre école.













# **RÉALISATIONS MARQUANTES**

- Participation aux journées de la culture
- Création par les titulaires du préscolaire et de certains groupes du primaire d'un groupe privé FACEBOOK pour favoriser une façon simple de communiquer avec les parents
- Pour une 3<sup>ème</sup> année, la mise en place du programme de Maternelle 4 ans pour 14 élèves
- Activités de promotion de la lecture. Plusieurs situations ont été présentées: des activités de jumelage, grands avec petits; lectures interactives; chasse au trésor dans toute l'école; lecture à la plage, etc.
- Surlecture pour les élèves ciblés des classes de premier cycle et les classes de troisième année.
- Journée persévérance: rafraichissement sur le continuum et sur les stratégies de lecture (enseignement réciproque et enseignement explicite).
- Participation à la dictée P.G.L. Un gagnant de sixième année au régional donc une participation à la finale internationale.
- Participation d'un groupe de danse d'élèves de 6ème année à Fusion La Relève
- L'école Des Explorateurs maintient son statut d'école Verte Brundtland. Plusieurs activités ont eu lieu afin d'encourager les pratiques à protéger notre planète
- La semaine des Arts : plusieurs activités artistiques et culturelles ont été réalisées au cours de la semaine : ateliers, spectacles, exposition d'œuvres, appréciation du 7<sup>ème</sup> art, etc
- Carnaval : le 2 mars les élèves ont vécu une journée d'activités à l'extérieur organisée dans le cadre de la promotion des saines habitudes de vie.
- Ouverture sur les familles en les invitant à divers activités à l'intérieure des classes.
- Formation d'une Harmonie sous la direction du professeur de musique et spectacle de fin d'année.

#### IMPLICATION ET COLLABORATION DES PARENTS

Nous profitons de cette fin d'année pour vous remercier chers parents de travailler avec nous tous à mettre en place les conditions gagnantes et ainsi éveiller l'esprit des enfants! Votre soutien nous permet de les accompagner dans le cheminement constructif de leurs apprentissages dans un environnement riche et stimulant.

L'éducation est une responsabilité partagée entre l'école, la famille et les autres intervenants communautaires. C'est donc pour cette raison que nous vous remercions de faire partie intégrante des expériences scolaires de vos enfants, en vous impliquant activement dans leurs apprentissages.

L'engagement des élèves à l'école Des Explorateurs est maximisé par l'engagement des parents envers l'éducation de leurs enfants.







## **ÉCOLE / COMMUNAUTÉ**

Nous tenons à remercier nos nombreux collaborateurs. Sans vous, rien de tout ceci ne serait possible. L'école Des Explorateurs a le privilège d'avoir des partenaires qui sont avec nous depuis plusieurs années, et nous avons cru important de les honorer.

- Ville de Malartic
- Maison de la Famille de Malartic
- Comptoir alimentaire de Malartic
- Marché Demers– IGA
- Sûreté du Québec
- Club Optimiste de Malartic
- École secondaire Le Tremplin
- Mine Canadian Malartic
- Centre de réadaptation la Maison
- Centre jeunesse
- Restaurant La Maison Chinoise
- Fonds Essor
- Machinerie Roger
- Papeterie Commerciale
- Corporation Victoire

### **ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES**

# **Investissements particuliers**

Travaillant pour la réussite de tous les élèves, nous avons choisi de doubler les services complémentaires prévus (enseignantes ressources, orthopédagogues, éducatrices spécialisées, préposées aux élèves handicapés)

Nous avons investi rapidement pendant l'année à l'achat des livres pour garnir notre bibliothèque et répondre ainsi aux profils de lecteurs de nos élèves (près de 5 800 \$)

L'achat de plusieurs outils technologiques a fait partie de nos priorités. Entre autre, 80 licences Antidote 9, 20 enregistreurs personnels et 20 licences Lexibar pour aider à l'acquisition du langage écrit.

### Activités de financement

Cette année, l'équipe école a pris l'initiative de faire un Danse'Othon comme campagne de financement. En plus de donner l'occasion aux élèves de vivre une demi-journée de Zumba, cette initiative a permis d'amasser plus de 6 600 \$. Des ventes de pâtisseries mensuelles ont permis d'amasser 6 840 \$.

Ces fonds ont été utilisés pour faire vivre à tous les élèves de l'école Des Explorateurs des activités-récompenses à la fin de l'année (Arbres en arbres, activités aquatiques à la piscine de l'école Le Tremplin, cinéma, visite du Refuge Pageau, voyage à Gatineau pour les élèves de 5ième et 6ième année, pour ne nommer que ces exemples).



Développer la compétence à lire chez les élèves

Par la mise en place du Continuum en mathématique pour le premier cycle et du continuum en Anglais. Poursuite du continuum en lecture à tous les niveaux. Les titulaires auront un outil au service de la régulation des apprentissages permettant de connaître le développement actuel des élèves et d'observer leur progression. Il offre aussi la possibilité de mener des interventions différenciées, appuyées sur des observations, pour favoriser les apprentissages en lecture.

Développer la compétence à écrire chez les élèves

Par l'entremise du soutien des Conseillers pédagogiques de la CSOB, les titulaires s'approprieront de pratiques d'enseignement efficaces et probantes d'écriture chez les élèves

• Développer des pratiques d'enseignement de la mathématique reconnues par la recherche

Mise en place de la stratégie Concepts et processus en mathématiques. Ces processus jouent un rôle crucial dans l'apprentissage, la compréhension et les applications des mathématiques. Ceux-ci permettent aux apprenants de reformuler, d'organiser, de travailler en réseaux et de créer des images mentales pour mieux donner du sens à l'apprentissage et à l'application des concepts mathématiques.

Assurer un environnement sain et sécuritaire pour favoriser un climat propice à l'apprentissage

Actualisation ou écriture des mesures de sécurité et d'encadrement à l'école afin de rendre notre plan de lutte plus concis et ainsi répondre à des facteurs de protection que sont la classe, l'école et la cour d'école, et ce pour chacun des élèves. Mise en place d'un comité encadrement pour favoriser le mieux-être de tous.

